Nuestras

> ASTURIAS

ESTUDIO SOBRE JÓVENES Y ALCOHOL

Los jóvenes y su relación con el alcohol fueron los protagonistas de la última sesión que el equipo del Plan Municipal sobre Drogas de Oviedo organizó en el Club Prensa Asturiana el pasado mes de noviembre. La Tertulia Coloquio, que coincidió con la celebración del Día Sin Alcohol, sirvió para presentar el estudio "Consumo de alcohol entre adolescentes y jóvenes del concejo de Oviedo", elaborado por cuatro profesoras de la Facultad de Psicología de la Universidad de Oviedo.

"Los jóvenes parten del principio de que a ellos no les va a pasar ", afirmó Yolanda Fontanil, una de las autoras del estudio junto a Patricia Solís, Ángeles Salcedo y Sandra Dema. Para Fontanil y sus compañeras, uno de los problemas que existen es la escasa toma de conciencia de los riesgos de la bebida ya que "los jóvenes conocen perfectamente los riesgos del consumo abusivo de alcohol, pero siguen bebiendo" y además, añade Fontanil, "dan muy poca importancia a las implicaciones que beber puede tener para su salud". El trabajo de estas cuatro psicólogas, desarrollado para grupos de edad de entre 13 y 24 años, refleja que los jóvenes conocen qué puede ocurrir por un mal uso del alcohol. Según Fontanil, los riesgos que perciben son fundamentalmente cuatro: practicar sexo sin protección, las peleas, sufrir un coma etílico y conducir borrachos.

Las protagonistas de este estudio también cuentan con estrategias, tanto colectivas como individuales, para minimizar estos riesgos. Las primeras pasan por "dejar de beber cuando ya están borrachos, comer, consumir bebidas de calidad y no llevar mucho dinero encima para evitar seguir comprando alcohol", comentó Fontanil para quien "la principal estrategia colectiva pasa por contar con un cuidador, un rol –el de la persona cuidadora— que se da en casi todos los grupos". El perfil de este cuidador "es el de

una mujer que consume poco alcohol", aunque, advirtió la autora de la investigación que "es una carga que no todo el mundo está dispuesto a aceptar ya que muchas de estas chicas acaban consumiendo más alcohol para que el grupo no las encasille en el papel de cuidadoras".

Uno de los principales motivos recogidos en el estudio por los que la juventud empieza a beber es, según explicó Patricia Solís, que "tienen consumidores en su entorno más cercano". Pero existen más y tienen más presencia en unas edades que en otras. Por ejemplo, entre los niños de entre 13 y 15 años el alcohol se percibe como un elemento que sirve para desinhibirse. "Ven el alcohol como una sustancia que ayuda a sobreponerse a la timidez y a hacer amistades", indicó Fontanil, quien matizó que "en ocasiones las motivaciones dependen del sexo del individuo". Para las autoras del estudio, "los chicos asocian el alcohol a su propia reputación y creen que les puede servir para que los demás les vean como alguien más maduro, fuerte y menos raro".

Por su parte, Ángeles Salcedo destacó que el objetivo del estudio "es sensibilizar y no sensacionalizar". También Patricia Solís observó que "no son datos alarmantes, pero sí preocupantes", sobre todo cuando los jóvenes "acaban asumiendo que el ocio está estrechamente ligado con el alcohol".

La presentación del estudio fue conducida por la concejala de Juventud del Ayuntamiento de Oviedo, Inmaculada González, quien afirmó que las conclusiones del informe servirán para que el municipio pueda seguir trabajando en programas de prevención, entre los que destacó las actividades de ocio alternativo como "La noche es tuya", ya en su quinta temporada. González aseguró que está "muy contenta con la participación en nuestras actividades de ocio", pero al mismo tiempo reconoció que "en sólo un día una discoteca de la ciudad tiene más gente que nosotros en tres meses".

VOCES

HABILIDADES SOCIALES DESDE LA INFANCIA

Un total de 800 alumnos forman parte del PRE: Programa de Habilidades que el Plan Municipal sobre Drogas del Ayuntamiento de Oviedo, coordinado por la Fundación CESPA-Proyecto Hombre Asturias, que se inició durante el presente curso escolar y que supone una experiencia pionera en España en el campo de la Prevención. Los objetivos del Estudio Piloto del Programa, elaborado por la Asociación Prevenir son: Promover el Autocontrol y la Autoestima positiva; Potenciar la Diferenciación Emocional; Desarrollar Habilidades Sociales y Desarrollar actividades que faciliten la psicomotricidad, la expresión plástica y el lenguaje.

El número de centros del Concejo de Oviedo que decidieron implantar el Programa es de 15, de los 28 a los que se les propuso la iniciativa, lo que supone que 32 aulas del 2° ciclo de Educación Infantil recibirán las sesiones. Asimismo, participan en el proyecto unos 37 profesores y profesoras que comenzaron a recibir formación la última semana de octubre. El programa dura dos años y serán los niños de cuatro años sus destinatarios que completarán el estudio en 2014. No obstante, al concluir el curso en junio de este año, se realizará una primera evaluación entre los colegios participantes en las sesiones de habilidades sociales y un grupo control de colegios que no lo implementaron.



TERAPIA Y MOTIVACION CANINA EN MIERES

La Asociación Protectora de Animales El Trasgu reanudó este otoño sus actividades de Terapia Canina en el Centro que Proyecto Hombre tiene en Mieres, donde cuenta con una gran aceptación por parte de las personas a tratamiento en situación de drogodependencia del Caudal. A la hora de hacer balance, David Arias, colaborador de la Asociación El Trasgu y encargado de impartir la actividad en el Centro del Caudal, se muestra "muy satisfecho" con el desarrollo de la tarea en este primer año de implantación. La terapia con perros es una de las prácticas que más disfrutan los residentes del centro, "a los que se les ve muy motivados", afirma David, para quien "la experiencia está siendo muy positiva".



Esta actividad de ocio y tiempo libre "no sólo se centra en los cuidados a los animales y el paseo con ellos por la calle, sino que también enseña educación emocional, nociones básicas de adiestramiento y de las señales corporales de los perros", comenta David, quien acude al centro de Proyecto Hombre todos los lunes durante hora y media desde febrero de este año.

> BURGOS

EQUIPO NACIONAL DE GIMNASIA A FAVOR DE PROYECTO HOMBRE BURGOS

El evento otoñal más esperado en Proyecto Hombre Burgos, el tradicional "Partido contra la droga 2013", en esta ocasión se transformó en una extraordinaria exhibición gimnástica.

Visitaron el Centro de Proyecto Hombre Burgos las excelentes atletas que forman el Equipo Nacional de Gimnasia Rítmica, con un medallero espectacular ya que ostentan el título de ganadoras de la medalla de oro en mazas y bronce en el Campeonato del Mundo de Kiev, de septiembre de 2013. También participó en el evento con una bonita actuación el Club Gimnasia Burgos.

Las gimnastas asombraron al público con la perfecta ejecución y belleza de los ejercicios, tanto en suelo como en trampolín. Puede decirse que el 19 de octubre el polideportivo "El Plantío" de Burgos fue un lugar donde el deporte colaboró solidariamente con Proyecto Hombre, así como el público que llenó el recinto deportivo.



DONATIVO DE ANVÓ A PROYECTO HOMBRE

La organización de cooperación al desarrollo ANVÓ, con motivo de su X Aniversario, organizó una cena solidaria cuya recaudación fue destinada a apoyar la labor de la Fundación Candeal Proyecto Hombre, que atiende a personas con problemas de adicciones y a sus familiares.

A través del evento se recaudaron mil euros que pusieron de manifiesto la solidaridad de todos los asistentes a la cena y de los cuales la presidenta de ANVÓ, María Cruz Vela, hizo entrega del mismo en forma de cheque solidario en las instalaciones de Proyecto Hombre.



> CÁCERES

JORNADA INFORMATIVA

El pasado 28 de noviembre tuvo lugar en Cáceres una Jornada Informativa sobre Juego Patológico y Abuso de Sustancias. Se llevó a cabo en horario de tarde, en el Aula de Cultura de Cáceres situado en la calle Clavellina de la ciudad.

Estas intervenciones tienen como objetivo informar, sensibilizar y concienciar a la población en general de la realidad que continuamos viviendo en lo que a adicciones se refiere, así como dar a conocer cómo se puede ayudar a las personas que en estos momentos sufren un problema de adicción en su entorno más cercano.

Esta Jornada está organizada por Proyecto Hombre Extremadura y financiada en su totalidad por la Fundación Fernando Valhondo Calaff de Cáceres. Nuestro más sincero agradecimiento a esta Fundación por su constante colaboración con la entidad.

TRADICIONAL COMIDA DE NAVIDAD

Los usuarios y usuarias de la Comunidad Terapéutica de Extremadura prepararon con ilusión la Tradicional Comida de Navidad que en las fechas navideñas comparte Proyecto Hombre Extremadura con sus queridos voluntarios y voluntarias. Es un momento de compartir y de agradecer la labor solidaria, desinteresada y muy necesaria en estos tiempos. Con este encuentro quisimos desearles una Feliz Navidad y un mejor Año Nuevo.

Para ello, contamos en la sobremesa con el Coro Placentino Sol Salir que nos deleitaron con su repertorio de villancicos populares y extremeños. Ya estuvieron con nosotros en primavera del año pasado, ofreciéndonos lo mejor del folklore de nuestra bonita tierra. Para ellos también nuestro agradecimiento.

CAMPAÑAS SOLIDARIAS

Un año más hemos puesto en marcha las campañas de difusión, prevención y recaudación de fondos para Proyecto Hombre Extremadura con la gran labor y colaboración de la Cadena SER de Plasencia y alrededores y de cadena Cope en Cáceres. Gracias a estos medios por su compromiso con la labor que Proyecto Hombre lleva a cabo.



> CATALUÑA

LA FUNDACIÓ FC BARCELONA SE SUMA A LA LUCHA CONTRA LAS ADICCIONES

El Futbol Club Barcelona, mediante su fundación, se ha sumado a Projecte Home Catalunya en la lucha contra las adicciones entre los jóvenes. Las dos partes han firmado un acuerdo de colaboración para promocionar el deporte entre los usuarios del centro de atención y tratamiento para adolescentes y jóvenes de entre 13 y 23 años con consumo problemático de alcohol, otras drogas y nuevas tecnologías.

La primera actuación que se lleva a cabo gracias a este acuerdo es el programa "FutbolNet", una actividad que se ha empezado a desarrollar entre los jóvenes usuarios de Projecte Home. Una vez a la semana los chicos y chicas combinan el deporte con el trabajo de valores y actitudes como la igualdad de género, la responsabilidad o la confianza. Así, "FutbolNet" consiste en jugar a fútbol pero con unas normas especiales. Por ejemplo, el día que se trabaja la igualdad de género se juega con la regla de que la pelota tiene que haber pasado antes por los pies de una chica para que un gol sea válido. Con este sistema, el fútbol se convierte en una herramienta más del proceso terapéutico.

LA CONSEJERA DE BIENESTAR SOCIAL Y FAMILIA VISITA LA COMUNIDAD TERAPÉUTICA

Neus Munté, consejera de Bienestar Social y Familia de la Generalitat de Catalunya, visitó el pasado 12 de noviembre la Comunidad Terapéutica que Projecte Home Catalunya tiene en Montcada i Reixac (Barcelona). La visita permitió a la consejera recorrer las instalaciones y conocer de primera mano la realidad de este centro terapéutico. Además, Neus Munté mantuvo también un encuentro con varios usuarios que pudieron explicarle sus experiencias y la manera cómo actúa la Comunidad Terapéutica en el proceso de rehabilitación. El departamento de Bienestar Social y Familia de la Generalitat de Catalunya colabora activamente apoyando este programa.

Después de la visita, Munté destacó que lo que más le había impresionado fue "cómo los usuarios hablan en términos de autoestima y crecimiento personal" de su proceso terapéutico. "Me parece muy interesante que, además del esfuerzo y la voluntad para dejar atrás su drogodependencia, hablen valorando las dimensiones de persona y de comunidad", comentó la consejera.

Por otro lado, Munté remarcó que "todavía hay un gran

trabajo por hacer en la sensibilización para evitar la estigmatización de las personas con drogodependencias" y sobre la cuestión de las adicciones afirmó que se trata de un tema que requiere "una respuesta necesariamente muy compleja, porque hablamos de atender a la vez problemas de salud, ocupación o vivienda". Munté destacó también que en el actual contexto económico "solo con la suma de esfuerzos de administraciones, entidades, voluntariado... se puede dar respuesta a la situación actual de las drogodependencias en Catalunya".



> LEÓN

PROYECTO HOMBRE PRESENTALLOS 'CUENTOS DE AYQUEDAÑO'

La Fundación 'Proyecto Joven' de la organización Proyecto Hombre presentó, con motivo del Día Universal del Niño el pasado 20 de noviembre, una nueva iniciativa literaria dirigida al público infantil, en El Corte Inglés de la ciudad de León. Los 'Cuentos de Ayquedaño' son cinco relatos breves destinados a niños de entre 7 y Il años, con unas setenta páginas ilustradas acompañadas de un CD. El encargado de apadrinar la presentación de estos Cuentos fue Manuel Prada Bonet, de ocho años, hijo del empresario berciano José Luis Prada.

Los temas abordados tratan de valores, pero no en un sentido abstracto o meramente teórico (como el respeto por el medio ambiente o la paz mundial), sino relacionando esos valores con la implicación que tenemos cada uno de nosotros en nuestro entorno más inmediato para que, entre todos, mejoremos la convivencia y promovamos una actitud positiva a la hora de enfrentar los problemas más comunes que nos rodean.

Problemas como el fracaso escolar, la violencia, la frustración o la incomunicación tienen su origen en la carencia

> El Presidente de Proyecto Hombre Bierzo-León, Jorge Juan Peña Albillo

de valores actitudinales positivos, cooperativos y respetuosos. Estos son los temas que, adaptados a un registro infantil, cómico y no moralizante, abordan directamente los 'Cuentos de Ayquedaño'. En concreto, se pone el foco en cinco actitudes y valores:

- La importancia del esfuerzo y la colaboración, con la consecuente aceptación de responsabilidades personales.
- El respeto por las normas sociales elementales y sus ventajas para la convivencia.
- La autoestima y la percepción empática de los demás.
- La percepción positiva de lo que tenemos en cada momento, frente a la frustración por aquello de lo que carecemos
- La tranquilidad y el buen humor como bienes valiosos y a nuestro alcance sobre los que construir nuestras vidas y nuestra sociedad.

Con estos relatos se pretende que los niños realicen una lectura lúdica y reflexiva, que se sientan identificados con los personajes y con sus problemas, y extraigan de allí sus propias conclusiones en la resolución de conflictos cotidianos. De manera general, esas conclusiones (nunca expuestas como simples moralejas) apuntan a la importancia de asumir responsabilidades, de ponerse en el lugar del otro y de colaborar activamente para que sea el grupo (frente a los intereses particulares) el que salga beneficiado de nuestros esfuerzos comunes. Se trata también de reivindicar la libertad de decisiones y la autoformulación consciente de qué es el disfrute y la felicidad, más allá del egoísmo o el consumismo.

El CD que acompaña al libro contiene un buen número de juegos (puzzles, ahorcados, memories, etc.) que facilitan esa labor reflexiva de manera divertida, ayudando al lector a identificar los contenidos esenciales de cada relato.

REALIZACIÓN DE TALLERES EN COLEGIOS

A partir de la elaboración y lanzamiento de estos 'Cuentos de Ayquedaño', se pretende también organizar talleres dirigidos a niños cuya principal herramienta de trabajo será la misma publicación. El libro puede ser disfrutado de varias maneras. Bien en una lectura a solas, bien como lectura compartida con los padres o acompañada de las actividades y de las voces del CD.

Además de todo esto, desde el comienzo se pensó que cada cuento debía ser lo suficientemente interesante para trabajar sobre él, para propiciar una lectura reflexiva de la mano de un adulto, ayudándoles a comprender el sentido de cada relato y compartiendo con ellos sus propias experiencias. La mejor manera de hacer esta reflexión es en un taller donde cada niño pueda plantear y compartir sus preguntas, sus puntos de vista. La ventaja de estos talleres literarios es que permiten motivar una lectura crítica y reflexiva sobre valores, que resulta muy válida para abordar temas que atañen directamente a los alumnos. También permiten profundizar sobre aspectos muy importantes en la madurez de los niños y niñas, aspectos como la comprensión lectora o como la expresión oral, a menudo infravalorados en el currículum escolar.

En la creación de este libro se ha contado con la colaboración voluntaria de los siguientes autores: en los textos, Carmen Palomo; en el diseño del CD y de la obra, Marce Grandmontagne; en las ilustraciones, Juan Carlos Mestre, Raquel Ordoñez Lanza, Joanmiquel Bennasar, Miguel Ángel Pérez Arteaga y Blanca Rodríguez.

NUEVA CAMPANA DE DONACION DE MOVILES A FAVOR DE PROYECTO HOMBRE BIERZO-LEÓN Y CÁRITAS

El pasado mes de octubre comenzó una nueva campaña de sensibilización ecológica entre los jóvenes a través de la recogida de teléfonos móviles, que ha tenido un fin solidario para la financiación de programas y servicios dedicados a adolescentes por parte de Proyecto Hombre Bierzo-León y Cáritas Diocesana de León y Astorga. Durante las pasadas semanas, los alumnos de un curso de inserción laboral impartido por Plus Contacto, han sido los encargados de realizar las llamadas telefónicas para conseguir la colaboración de empresas de toda la zona leonesa. Las empresas colaboran mediante la colocación de cajas contenedor que han servido de receptores de dispositivos de teléfonos móviles.

Este trabajo está dentro de un Servicio a la Comunidad: un ejercicio complementario a la formación teórica recibida por estos usuarios del 'Curso de Teleoperador', enmarcado dentro del programa 'Reincorpora', de Obra Social 'la Caixa' junto a Proyecto Hombre. La parte final de este curso consiste en la realización de una acción social o servicio comunitario que aplique los conocimientos y habilidades laborales adquiridas durante el periodo teórico y práctico.

IMPLICACIÓN CON LA INSERCIÓN LABORAL

Plus Contacto -iniciativa empresarial creada por un equipo de Directivos del sector del telemarketing y de las tecnologías de la información- se compromete de esta manera con el tema de la inserción laboral de estos usuarios, encargándose de su formación teórica y práctica.

Muchas de las actividades de Proyecto Hombre León y Cáritas van encaminadas a dotar de un sentido práctico a sus usuarios, ante la situación actual de crisis económica y de desempleo. Los internos en centros penitenciarios de nuestro país que se encuentran en la fase final de su condena, y que han estado privados de libertad durante un periodo largo de tiempo, tienen grandes dificultades para acceder a un empleo que les permita normalizar sus vidas e integrarse en la sociedad. Se debe trabajar e intervenir en todos los aspectos que han provocado este proceso de exclusión, no solo desde un punto de vista laboral. Proyecto Hombre es consciente de esta situación, por ello se ha comprometido de la mano de Obra Social 'la Caixa' y su iniciativa 'Reincorpora', a realizar una tarea de acompañamiento y seguimiento de estos usuarios del curso para que puedan conseguir un empleo y completar, de esta manera, el itinerario que constituye la inserción socio-laboral.



Rueda de prensa para la presentación de la campaña e-cooperación impulsada por Proyecto Hombre León. De izda, a dcha. Alfonso Andrés, Director General de Plus Contacto, Jorge Juan Peña, Presidente de Proyecto Hombre León, y José Luis Lorenzana, Gerente de Cáritas Diocesana de León

MURCIA

III GALA DEL DEPORTE DE PROYECTO HOMBRE MURCIA

El pasado 13 de noviembre Proyecto Hombre pudo celebrar por tercer año consecutivo nuestra gala deportiva, en la que participaron dos de los equipos más relevantes de Murcia, El Pozo Murcia Fútbol Sala y el UCAM Baloncesto. Ambos equipos se enfrentaron en sus dos especialidades deportivas. En un primer tiempo lo hicieron en fútbol sala, mientras que en el segundo tiempo lo hicieron jugando al baloncesto, lo que dio lugar a un espectáculo muy divertido y a imágenes realmente curiosas. Además, en el descanso pudimos disfrutar de una exhibición de gimnasia rítmica y estética gracias a la colaboración del club Gymnos 85.



Nuestro objetivo para desarrollar esta gala deportiva es la de promover opciones de empleo del ocio de un modo saludable y divertido, desde nuestro convencimiento de que la prevención no se trabaja únicamente en los centros escolares, sino que también debemos intervenir en el ámbito comunitario, implicando al resto de agentes (clubes deportivos, ayuntamiento, etc.).

CONCURSO DE CARTELES PREVENTIVOS ENTRE ESCOLARES

Con el objetivo de continuar trabajando en la prevención de las conductas adictivas, desde Proyecto Hombre Murcia se convocó un concurso de carteles preventivos entre escolares de la Región, en el que participaron ocho centros de Primaria, con la participación de más de doscientos cincuenta alumnos de tercer ciclo de Primaria.



SEMANA DEL VOLUNTARIO EN PROYECTO HOMBRE MURCIA

Con motivo de la celebración del Día Internacional de los Voluntarios, desde la comisión de voluntariado se ha organizado la celebración de nuestra Semana del Voluntario, en la que tratamos de transmitir todo nuestro cariño, gratitud y respeto hacia el trabajo que realizan día a día todos los que formamos parte de Proyecto Hombre Murcia. Dedicamos esta semana a atender de modo más especial a aquellos voluntarios con los que trabajamos más estrechamente. Para materializar nuestro agradecimiento a cada voluntario le hemos entregado un pequeño obsequio, personalizándolo con una tarjeta dedicada.

NAVARRA

PLAN DE EMPRESAS Y CURSO DE FORMACIÓN EN EL ÁMBITO LABORAL

Los pasados días 14 y 21 de noviembre celebramos en nuestra sede de Pamplona el primer "Curso de Prevención y Abordaje del Consumo de Alcohol y/u otras Drogas en las Empresas". Esta acción formativa, organizada con la colaboración del Instituto Navarro de Salud Pública y Laboral, contó con la asistencia de 33 personas (fue necesario aumentar el número de plazas inicialmente previsto debido al gran interés suscitado), todas ellas profesionales de diversas empresas y entidades públicas, así como representantes de los principales fuerzas sindicales de nuestra comunidad.

Este curso ha tenido lugar en el marco del Plan de Intervención en las Empresas puesto en marcha por la Fundación Proyecto Hombre Navarra, con el objetivo de establecer acuerdos y convenios de colaboración que redunden en beneficio de todas las partes implicadas: empresa, trabajadores y Proyecto Hombre Navarra.

En concreto, la colaboración con nuestra entidad permite a las empresas contar con protocolos eficaces de prevención y abordaje de los consumos de drogas que en última instancia redundan en unos mejores resultados en términos de seguridad y de productividad. En el caso de los trabajadores, el acuerdo les permite además facilitar el acceso a un tratamiento inmediato, profesionalizado e intensivo de los compañeros afectados.

Esta colaboración permite además a las empresas obtener dos importantes beneficios adicionales: la participación en un proyecto de carácter social, permitiéndoles desarrollar su RSE (Responsabilidad Social de las Empresas) e incluir esta colaboración en sus memorias y procesos de certificación, y la obtención de importantes deducciones fiscales. En este sentido, recientemente ha visto la luz en Navarra la Ley Foral 18/2013, reguladora de los Incentivos Fiscales aplicables a los Proyectos Socialmente Comprometidos, que entre otras cosas permite a las empresas que realicen donaciones o firmen convenios de colaboración con proyectos sociales reconocidos obtener hasta un 20% de deducción de las cantidades aportadas en la liquidación del Impuesto de Sociedades.

Gorka Moreno Responsable Prevención en el Ámbito Laboral



DESAYUNO CON LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Desde hace algunos años, al inicio de curso convocamos desde Suspertu, Programa de atención a jóvenes y sus familiares, una rueda de prensa donde damos a conocer los datos de la Memoria del año anterior. En esta convocatoria hemos organizado un desayuno con los medios de comunicación, además de para exponer los datos, para agradecer su respuesta a nuestras convocatorias y su labor divulgativa de nuestras actividades.

Siempre responden bien a nuestras comunicaciones y requerimientos y este año, de nuevo, han dado una respuesta muy positiva. Acudieron prácticamente todos los medios, tanto en castellano como en euskera, y mostraron mucho interés por todo lo que queríamos contar.

Participamos todos los miembros del equipo explicando qué es el Programa Suspertu, sus orígenes y qué hacemos y cómo trabajamos a día de hoy; expusimos los datos de 2012 y presentamos como primicia los primeros datos de una investigación que se está realizando con las familias de Suspertu, desde 2011 y que, aunque no está finalizada, tenemos ya los primeros resultados.

La experiencia fue muy positiva, el ambiente que se creó también lo fue. Esto generó un clima de diálogo y profundización entre los periodistas y el equipo. Confiamos en que todo esto sirva para que nuestra voz llegue a las personas que necesitan nuestro apoyo, sepan que existimos, y si están atravesando por una etapa difícil con la adolescencia de algún hijo o hija, conozcan esta puerta a la que pueden llamar en cualquier momento y en la que pueden encontrar la respuesta a sus necesidades.

Eskerrikasko!!! ¡Muchas gracias! a todos los medios de comunicación por su interés y divulgación de nuestras actividades. Sin vuestra labor no sería posible gran parte de nuestro trabajo.

Marisa Aristu Areopagita Directora del Programa Suspertu

SALAMANCA

PROYECTO HOMBRE ORGANIZA LA II JORNADA "ADICCIONES CON Y SIN SUSTANCIA: SITUACIÓN ACTUAL EN ESPAÑA"

Por segundo año Proyecto Hombre Salamanca ha organizado la jornada "Adicciones con y sin sustancia: situación actual en España". El Palacio de Congresos de la capital salmantina fue el lugar elegido para el desarrollo de este encuentro en el que participaron numerosos salmantinos. La jornada tuvo lugar el 16 de diciembre y comenzó con la intervención del Presidente de Proyecto Hombre Salamanca y Vicepresidente de la Asociación Nacional Proyecto Hombre, Manuel Muiños Amoedo que dio la bienvenida a los participantes.

Antonio Jesús Molina, psicólogo y profesor asociado de la Universidad Complutense de Madrid, fue el encargado de abrir la jornada con la conferencia "Marco general de las adicciones en España". Por otra parte, Esperanza González, Coordinadora Terapéutica de Proyecto Hombre, presentó el estudio "Diferencias de género y salud mental de personas con adicciones en tratamiento en comunidad terapéutica".

El encuentro terminó con la presentación del "informe 2012 del Observatorio Proyecto Hombre sobre el perfil del drogodependiente. Propuestas de intervención", a cargo de Antonio Jesús Molina Fernández.



LOS USUARIOS DE PROYECTO HOMBRE SALAMANCA CELEBRAN LA NAVIDAD

La familia de Proyecto Hombre Salamanca ha disfrutado estos días de diversas actividades con motivo de las fiestas navideñas siendo esta fiesta en la que participan usuarios, voluntarios, terapeutas y familias el acto más emotivo de todos ellos. Una jornada en la que los usuarios tuvieron ocasión de poner en escena una representación y que concluyó con merienda y baile. Además, la Escuela Hostelería Salamanca un año más ha querido compartir con Proyecto Hombre una jornada cocinando y sirviendo la comida en la Comunidad Terapéutica. Los alumnos de los cursos de cocina fueron los encargados de preparar un rico menú y los alumnos de restauración se encargaron de servirlo. También aprovecharon la jornada para compartir un momento con los usuarios y conocer la labor que hace Proyecto Hombre Salamanca.

La Hermandad Dominicana también ha querido poner su grano de arena a esta labor organizando su tradicional chocolatada solidaria cuya recaudación se destina a la ONG salmantina.





> VALLADOLID

PANEL DE EXPERIENCIAS Y PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DEL SERVICIO DE ORIENTACIÓN LABORAL

Durante este último año hemos continuado fortaleciendo nuestras actuaciones en materia de empleo e inserción laboral a través del Servicio de Orientación Laboral (SOL).

La reinserción laboral de las personas rehabilitadas y en proceso de rehabilitación es un objetivo indispensable del tratamiento y un importante factor de protección frente a recaídas. El trabajo es un valor y además de una fuente de ingresos, la principal vía de participación social.

Con el objetivo de presentar los resultados de este servicio en el último año, el 29 de octubre de 2013 organizamos un 'panel de experiencias' dirigido a periodistas de los medios de comunicación locales y regionales.

Mª Paz de la Puente, directora de Fundación Aldaba - Proyecto Hombre, y Belén Pintado, coordinadora del Servicio de Orientación Laboral (SOL), presentaron este recurso que entrena, capacita y guía a la persona en todo el proceso de búsqueda de empleo. Además posibilita su acercamiento a las empresas, gracias a las acciones de intermediación laboral y a los convenios de colaboración que, en materia de inserción de colectivos en riesgo de exclusión, se han firmado.

El SOL incorpora también el trabajo en red a través de la coordinación con otras entidades vinculadas a la inserción laboral.

Desde octubre de 2012 hasta septiembre de 2013, el SOL ha atendido a 52 personas, 45 hombres y 7 mujeres. De ellas, 34 han iniciado la búsqueda activa de empleo y 25 han conseguido empleo.

María, Luis, Paco y Ángel, usuarios de nuestros programas de tratamiento y del SOL, compartieron con los asistentes sus experiencias en la búsqueda, cómo lograron un empleo y qué les aporta en su camino a su inserción plena contar con el apoyo económico y las oportunidades sociales que les ofrece dicho empleo.

Manolo es uno de los empresarios que han firmado un convenio con Fundación Aldaba - Proyecto Hombre y compartió su experiencia altamente positiva y recomendable con la contratación de personas que están en este servicio.

Este proyecto cuenta con el apoyo económico de la Obra Social "la Caixa", la Junta de Castilla y León y el Excmo. Ayuntamiento de Valladolid y fue premiado en la IIª Edición de los Premios Solidarios Kutxabank de El Norte de Castilla.



De Izquierda a derecha: Manolo, Mª Paz de la Puente y Belén Pintados en la presentación.

Nuestras voces 63

VISITA DE NATIVIDAD CHOQUE, DIPUTADA BOLIVIANA

El pasado 13 de noviembre de 2013, Natividad Choque Laura, diputada boliviana del MAS (Movimiento al Socialismo, partido del presidente Evo Morales), visitó el centro de Fundación Aldaba – Proyecto Hombre en la calle Linares de Valladolid.

Natividad tuvo la oportunidad de conocer los distintos recursos y programas que actualmente desarrollamos en nuestro centro, tanto los que se refieren a tratamiento de las adicciones como los del área de prevención.

El objetivo de la visita de Natividad a nuestra entidad era conocer algunos servicios de prevención y atención a las drogodependencias, y el sistema de servicios sociales español. Su interés en el conocimiento de esta información era poder elaborar propuestas a través de las que legislar en su país sobre estos aspectos, y de este modo, atender más y mejor las demandas de los ciudadanos, y en especial de la población infanto-juvenil.

También tuvimos la oportunidad de conocer algunas de las dificultades a las que se tienen que enfrentar en Bolivia en el ámbito de los servicios sociales y la atención a la infancia, cómo están dando respuesta a los problemas que se plantean y los logros que están alcanzando.



De izquierda a derecha: Arantxa Cantero, secretaria, y Ana Macías, coordinadora terapéutica de Proyecto Hombre: Natividad Choque, diputada del MAS boliviano y la directora, Mª Paz de la Puente.